
 

２０１７－１８年度 地区方針 「今日からのロータリーを楽しもう！」 

 
本 日 第２２９１回 ２０１８年５月２５日（金）  No.２１７６ 

前 回 第２２９０回 ２０１８年５月１８日（金） 記   録 
〇斉 唱：「君が代」・「四つのテスト」 

〇ゲスト：ジブラルタ保険株式会社 松永 直子様 

〇来訪者：第 2760 地区 地区副幹事  

小酒井 比呂志君（名古屋名駅ＲＣ）                                    

分区副幹事 水野 満義君 （小牧 RC）            

〇出席者：会員 20 名中 15 名出席 出席率 75.00％ 

前々回補正出席率 4月27日100.00％ 

 会長あいさつ 西尾 輝久 

この連休にアメリカ合衆国
のサンフランシスコ郊外の
メルパーク市の息子の所へ
旅行に行ってきました。実は
次男夫婦と子供 1人でスタン
フォード大学へ留学してい
るからです。多分 2 年間位の

予定で行っていると思います。今回は、私達夫婦と
次女夫婦と孫 2 人で行ってきましたが、想像通り大
変でしたが、貴重な体験が出来ました。私はアメリ
カ本土へ行くのは初めてでした。アメリカの面積は
日本の約 25 倍で、人口は約 3 億 2560 万人です。
サンフランシスコは約 90 万人で現在も増えている
そうです。日本からサンフランシスコまでの直行便
は約 9 時間 30 分。帰りは 11 時間 30 分程かかりま
す。時差は日本のマイナス 16 時間なので、ほぼ日
本と逆になります。「時差ボケ」に必ずなります。白
人61％ヒスパニック系18％アフリカ系13％アジア
系 6％ネガティブアメリカン系 1％などです。宗教
はキリスト教が主で、言語は英語・スペイン語が使
われています。サンフランシスコは霧が朝夕に発生

することにより、季節毎の気温差が少なく、いつ訪
れても快適に過ごせるようです。私が行った時も朝
は霧が出ていて、だんだん晴れていきました。そし
て、温度は 10 度から 20 度の間で昼は雲 1 つない
澄み切った青空が広がり、日光も紫外線も強く、す
ぐに日焼けをしますが、日陰に入るとすぐに涼しく
なります。風もほとんどありません。湿度がありま
せんので、朝もあまりかきません。やはり、朝晩は
寒かったです。アメリカは全てカードの国です。100
ドル札を出すとお釣りがありませんと言われまし
た。コンビニはありません。マーケットみたいな所
へ行ってまとめて買います。名物の坂の多いサンフ
ランシスコの町を訪ねてみて、ケーブルカーに乗り
ましたが、人気のようで常に列が出来ておりました。
これも地下鉄や電車で現金を払うことはなく、マナ
カの様なミニュパスポートというカードを買って
きて、現金をチャージして使います。どの国も繁華
街すぐ裏というか横にはダウンタウンというか少
し危ない地区もありました。 

・5/16(水)第 2 回地区内クラブ社会奉仕委員長会議 
於名鉄グランドホテル  井田社会奉仕
委員長 出席                                 

本日の会合：第 14 回現・次期理事役員会 於尾張旭
市商工会館内 第一会議室 13：40～     

次回の例会：臨時総会 於尾張旭市商工会館内  
例会場 例会内                   

次回の会合：第 2 回次期 OFDY 委員会 於尾張旭
市商工会館内 例会場 13：40～  

本日のプログラム  Today's Program 
 

点       鐘    １２：３０ 
 

ソ   ン   グ   「 田植 」 

親睦例会  於例会場 

 

担 当 者 ： クラブ奉仕委員会 

       
ロータリー親睦活動月間 

                            

  
例 
 
会 
 

予 
 
定 

６月１日（金） ６月８日（金） ６月１５日（金） ６月２３日（土） 

早朝例会 
担当者：例会運営委員会 

 
於良福寺書院 

  AM7：00 点鐘 

卓話担当者：戦略委員会 

卓話者：箕輪 良孝 
    戦略委員長 
演題：「1 年の総括」 

卓話担当者：西尾会長 

卓話者：   〃 
演題：「クラブフォー 

ラム」 

親睦夜間例会 
担当者：親睦活動委員会 
 於名古屋国際ホテル 

「 銀座 」 

   PM6：00 点鐘 

幹事報告 



おめでとう 
〇結婚記念日祝福   
５月１９日 谷口 伸夫君 
〇誕生日祝福 
５月 １日 飯田 幸雄君 

妻 澄子様       
５月 ５日 金森 俊輔君 

妻 秀子様       
５月１０日 江尻  豪君             
５月２７日 谷口 伸夫君             
５月３１日 松永 洋子君  

夫 光嗣様 

 
 
 
 
 

ニコボックス 
〇本日はよろしくお願いします。 

第 2760 地区 地区副幹事 小酒井 比呂志君 
 （名古屋名駅ＲＣ） 

〇本日はよろしくお願いします。 
第 2760 地区 分区副幹事  水野  満義君 

（小牧 RC） 
〇第 2760 地区副幹事 分区幹事訪問ご苦労さまで

す。       
西尾 輝久君、菊田 利昭君、舟橋 龍秀君 
森井 晴生君 

〇結婚記念日を祝っていただき。  谷口 伸夫君 
〇誕生日を祝っていただき。     

江尻  豪君 谷口 伸夫君 
〇妻の誕生日を祝っていただき。  飯田 幸雄君 
〇夫の誕生日を祝っていただき。  松永 洋子君 
〇クラブ活動で 1 番憂鬱な卓話が来てしまいまし

た。ほとんど丸投げさせてもらいましたが・・・ 
 よろしくお願い致します。    松永 洋子君 
〇松永洋子さんの卓話を楽しみにしています。 

   飯田 幸雄君、加藤 清久君 
〇ジブラルタ保険（株）松永直子様ようこそおいで

下さいました。歓迎申し上げます。桜井 雅博君 
〇家族会を欠席しまして。     飯田 幸雄君 
〇先般、南愛知 3 番ホール、3ｍのバンカーへ転げ

落ちました。幸い、胸を打って軽傷でした。皆様
もご注意を。          加藤 清久君 

〇古橋エツ子さん、松永洋子さん、先日は家内がお
世話になり、ありがとうございました。 

 古橋 裕志君 
〇中々、行楽につきあえません。家族会を欠席して。 

箕輪 良孝君 
〇本日少し早めに早退します。   飯田 幸雄君 
〇本日早退させて頂きます。    岡田 好雅君 

臨時現・次期理事役員会 
日時：2018 年 5 月 10 日（木）19：00～ 
場所：尾張旭市商工会館内 第一会議室 
議題：１）細則の変更について 
     ・承認された。 
   ２）次期プログラム・予算について 
     ・継続検討。  

３）その他の件 
     ・標識建て替えの件、承認された。 
     ・早朝例会、承認された。 

第14回現・次期理事役員会 
日時：2018 年 5 月 18 日（金）13：40～ 
場所：尾張旭市商工会館内 第一会議室 

議題：１）会長からの報告 
   ２）4 月度会計報告（桜井会計委員長） 
     ・承認された。 
   ３）たのしい夏まつり協賛について 
     （加藤広報委員長） 
     ・承認された。 
   ４）6 月 23 日（土）親睦夜間例会について 
     （舟橋親睦活動委員長） 
     ・承認された。 
   ５）周年事業・次年度事案 
     ・議論がなされた。 
   ６）クールビスについて 
     ・5 月 25 日から 10 月頃までクールビス 
     とする。 

卓話 
「相続税について」 

ジ ブ ラ ル タ 保 険 株 式 会 社           
松永 直子 

2015 年(平成 27 年)に相続
税が改正されて、税金の負担
が大きくなったとはよく聞き

ますが、自分にはどういう影響があるのだろう？
と思い、自分にかかる相続税がいくらくらいする
ものなのか調べてみようと思いました。相続財産
の内、占める割合がもっとも大きいのが不動産
で、平成 28 年申告分の相続財産の構成比は、土地
38.0％・建物 5.5％です。まずは、土地の相続税評
価額を調べなければいけません。通常は１つのも
のにつけられる値段は１種類（一物一価）が原則
ですが、土地には異なる４つの価格があり、これ
を「一物四価」と呼び「公示価格(標準価格)」「相
続税評価額(路線価)」「固定資産税評価額」「実勢価
格(取引価格)」となります。土地の相続税について
考えるときは、相続発生時の路線価により計算し
ます。 

路線価は毎年 7 月 1 日頃にその年の路線価が国
税庁から発表されます。相続税の課税基準である
路線価は、実勢価格の約 8 割で、それに対して課
税されます。現金をそのまま相続するより土地で
持っていたほうが相続税は安くなるということで
す。この路線価に宅地の面積を掛け合わせると、
大まかな相続税評価額が計算できます。路線価方
式で宅地を評価する場合、その宅地が路線に接し
ている状況や形状等に応じて、奥行価格補正率等
の各種調整率を路線価に乗じて宅地の評価額を計
算します。角地だったりする場合、計算が少し複
雑になる為、数字の大きいほうを掛けるといいと
思います。路線価の表示は千円単位なので、例え
ばうちの旭台の場合「64E」ということは 1 ㎡あ
たりの価値は 6.4 万円。末尾の「E」は借地権割合
のことで、アルファベット A〜G で示していま
す。借地権割合とは、人に貸している土地、人か
ら借りている土地等を評価する際に必要な割合
で、地域ごとに設定されています。うちが借地に
建てられている場合、宅地の評価額は 5 掛けにな
るわけです。 

家屋の相続税評価額の算出方法は、固定資産税
評価額がそのまま家屋の相続税評価額となりま
す。固定資産税評価額は毎年、市区町村から送付
されてくる固定資産税の納税通知書にある課税明
細書からも把握することが出来ます。土地家屋課
税明細書に記載のある「評価額」のところが固定
資産税評価額となります。今 自分が死んだとし
ても財産と言えるものはないので、まったく問題
ありませんが、きっと沢山持っているであろう皆
さんには、なかなか子供のほうから「財産どれだ
けあるの？」なんて聞けないので、これを機会に
色々と考えて頂けたらな、と思います。 


